



Magazine n°48, dossier changement climatique

jeudi 10 octobre 2019, par [lpe](#)

A découvrir dans quelques jours (sortie mi-octobre) notre magazine trimestriel en format papier avec un dossier sur le **changement climatique**.

A découvrir dans ce dossier climat

- les enjeux pour les collectivités et quelques initiatives, comme La Rochelle, qui s'engage dans une démarche territoire zéro carbone ou le Département de la Vienne et son Plan Seve
- les dispositifs engagés en Nouvelle-Aquitaine avec la feuille de route Néo Terra éclairée par les groupes d'experts AcclimaTerra et Ecobiose
- la bataille de l'eau, sujet d'importance, toujours brûlant avec le projet de retenues de substitution, mais aussi quelques données comparatives
- LOSTIS à Châtelleraut, entreprise familiale qui recycle depuis 70 ans métaux, papiers et autres déchets
- la formidable initiative de François Bernard, enseignant au Lycée Fénelon de La Rochelle, qui sensibilise ses élèves au changement climatique, y compris sur le terrain
- cette biodiversité qu'il faut préserver
- adapter les cultures et innover comme le font Anne et son frère Charles Reboux, entrepreneurs basés en Charente-Maritime et qui œuvrent pour un textile plus responsable grâce au chanvre
- enfin le point avec la sénatrice de Charente Nicole Bonnefoy, rapporteure des travaux de la commission sénatoriale sur une nécessaire réforme du dispositif "CatNat"

PRÉSERVER LA BIODIVERSITÉ

Le réchauffement climatique et l'activité humaine ont une influence reconnue sur le développement, la disparition d'espèces animales et végétales. En Nouvelle-Aquitaine, un comité scientifique, baptisé Écobiosé est chargé de faire un état des lieux et de proposer des solutions.

Le premier rapport écrit par Écobiosé doit être rendu public dans les prochaines semaines. Composés de quelques 150 scientifiques de la région, ce Comité, créé en 2017, est un partenaire de la politique environnementale de la Région. Déjà, quelques éléments d'analyse ont été dévoilés, notamment pour l'établissement de la feuille de route régionale. Néanmoins, il révélera que la biodiversité a un rôle bien plus important qu'on pourrait le croire et ce, à deux échelles. Les abeilles qui disparaissent, ce qui menace notre système végétal, c'est que la perte envisagée de l'arctique (à tort est-ce qu'il sera encore des colibris ?). Ainsi, pour poursuivre sur les abeilles, on apprend que leur présence en Deux-Sèvres, par exemple, permet d'augmenter le rendement du soja de 30 %.



Aquitaine est la 3^{ème} région française et européenne pour la valeur de sa production agricole. La biodiversité vient aussi en lieu et place des pesticides et des autres produits chimiques. Bénéficiant aussi des labels de Garantie de Géologie (un beau réseau de garanties attribuées par le processus de mise au jour en base de 14 % entre maraichiers de potager et potagers malades basses et potagers).

La biodiversité est par ailleurs impliquée dans l'épuration de l'eau, le stockage du carbone et les cycles biogéochimiques en Poitou-Charentes. L'agroécologie favorise le stockage de carbone dans le sol de 50 %.

Plus souvent, le contrat du climat est de 20 % des populations d'oiseaux de rizières de 20 ans dans les campagnes du Centre-Ouest. La destruction des haies, l'urbanisation, la pollution sont en cause. Le contrat est mondial !

Agir vite

On le sait, il faut désormais passer des déclarations aux actes, voilà pourquoi la Région pose les premiers échelons à 2030. L'engagement est pris d'ici là de :

- Créer 25 nouvelles réserves régionales
- Multiplier par 2 la maîtrise foncière sur les zones prioritaires
- Restaurer et développer la biodiversité écopaysanne et cultivée

- Ne détenir aucune zone humide
- Intégrer l'engagement de 1000 territoires dans la préservation de leur biodiversité

Dans certains, si encore, il y a plus ou moins grande échelle, chacun peut s'approprier et mettre en application les bonnes pratiques. Des communes, des entreprises françaises avec la plantation de haies, orientent des espaces naturels protégés, optent pour des solutions douces. Nous n'en sommes qu'au commencement d'un vaste mouvement.

Cécile Rodière

Pour en savoir plus sur Écobiosé : www.ecobiosé.fr

L'attractivité des territoires

Entre la **Nouvelle-Aquitaine** qui rayonne à l'international suite au G7 à Biarritz ou en France avec la tenue du Congrès des Régions à Bordeaux et le **Conseil départemental des Deux-Sèvres** qui participe au Salon France Attractive, les exemples sont nombreux. Le **pays Loudunais** n'est pas en reste avec une vraie marque de territoire assortie d'une plateforme internet et de nombreuses actions dont une participation remarquable au Salon France Attractive.

Des entreprises à la Une

- Cerfrance Poitou-Charentes a développé une réelle expertise sur le sujet des groupements d'employeurs. Son service juridique en suit près de 200 de tailles diverses, à partir de 2 entreprises adhérentes
- Quand la maternité se conjugue avec le statut de chef d'entreprise, compte rendu d'une conférence en présence de la championne olympique Charline Picon
- Focus sur le mois de novembre qui sera le mois de la transmission d'entreprise dans la région : www.moisdelatransmission.fr
- Apivia Mutuelle lance sa nouvelle offre vitalité
- Le CFA du BTP de la Vienne forme des professionnels mais aussi des citoyens
- La cité entrepreneuriale de Saintes, pôle dédié aux professionnels
- 10 ans et de nouveaux locaux pour EGM à Bressuire, spécialiste des chariots élévateurs et autres appareils de manutention
- Master Toiles en Charente innove pour les artistes avec son dernier produit : CONCAVEXE
- Label Chaussette fait le pied beau ! De jeunes entrepreneurs associent chaussettes et art, créations...



Demain la Mer, le chronique de Leslie Widmann

Le portrait de Nicolas Lemaire, chercheur en environnement marin qui a développé une application d'analyse et de prise de décision sur les risques cumulés en zone côtière.

La vie des réseaux !

- les ambassadeurs de l'innovation en Nouvelle-Aquitaine, avec une belle illustration de l'action de Jean Marc Neveu de CDA Développement à Châtelleraut qui a organisé la "Nuit de l'innovation", une première, en présence d'Anne Laure Bedu, Conseillère régionale, chef d'entreprise, engagée dans la démarche
- le Club Atlansèvre Entreprises, acteur de son territoire
- le Syndicat des Hôteliers, Restaurateurs de Charente-Maritime (SYNHORCAT) qui devient le GNI
- l'artisanat crée du lien en Charente-Maritime avec la FFB
- à Angoulême, l'entrepreneuriat au féminin se développe avec Les Premières Nouvelle-Aquitaine

Enfin, un focus sur la rentrée de notre partenaire sportif le [Volley Ball Pexinois Niort](#)

Toujours un agenda des événements à venir et des chiffres et indicateurs.

Recevoir le magazine

Vous pouvez recevoir ce magazine via un [abonnement](#) (4 numéros) ou le consulter en version numérique sur les plateformes [Cafeyn.co](#) et [e-presse](#)

Prochaine parution : dossier cœur de ville

Prochaine parution : décembre 2019

Dossier d'une dizaine de pages sur le Cœur de ville, des centres-villes qui dépérissent, d'autres qui réussissent...

Réservez vos espaces au 0549630008 ou publicite@lepetiteconomiste.com

Tous nos tarifs publicitaires sont [à consulter en suivant ce lien](#)